



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El presidente de la República @Lasso Guillermo en compañía del ministro de Ministro de Defensa Grad. Luis Lara, colocaron una ofrenda floral en el monumento del Parque Centenario, en conmemoración a los 202 años de Independencia de Guayaquil. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Este lunes de #feriado te esperamos con recorridos históricos y actividades lúdicas en la #CasaDeSucre y el #AntiguoCírculoMilitar. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Policia herida en ataque a UPC en Guayaquil este 9 de octubre. El Comercio

Este domingo, 9 de octubre de 2022, en un ataque a la UPC de Nueva Prosperina, oeste de Guayaquil, resultó "gravemente herida una oficial de Policía", confirmó el comandante Víctor Zárate. La Policía Nacional a través de un comunicado dice que la uniformada Verónica Songor fue "atacada por delincuentes con armas de fuego" y está recibiendo atención médica. Su pronóstico es reservado. [Ver más](#)



Noticias relacionadas: [El Comercio](#); [Expreso](#);

Investigan a policía por un ingreso de munición a la Penitenciaría de Litoral. El Comercio

El Servicio Nacional de Atención Integral de Personas Privadas de Libertad (SNAI) informó este domingo 9 de octubre de 2022 que se investiga a un policía por estar involucrado con el hallazgo de un paquete con más de 700 balas para fusil en un baño de la Penitenciaría de Litoral, escenario el pasado miércoles 5 de octubre de 2022 de una nueva masacre entre privados de libertad. [Ver más](#)



Noticias relacionadas: [Expreso](#); [Primicias](#); [La Hora](#)

Policia incauta más de una tonelada de droga antes de ser enviada a Bélgica. Expreso

A través de sus redes sociales, la Policía Nacional divulgó en un audiovisual que encontró un "contenedor contaminado" de droga en el puerto marítimo de Guayaquil. En las revisiones de rutina uno de los caninos alertó de un posible cargamento. Al revisarlo, se evidenció que el alcaloide estaba escondido en medio de un cargamento de calamar con destino a Bélgica. En total, hubo se encontró 432 cajas con 1.294 bloques que pesaban una tonelada 289 kilos dieron positivo para cocaína. El cargamento supera los 12 millones de dosis. En el operativo se detuvo a tres personas. [Ver más](#)



¿Las dos últimas masacres carcelarias abren una nueva etapa de guerra entre bandas? La Hora

Las dos últimas masacres carcelarias abren la posibilidad de un cambio en la lógica del crimen organizado en el país. Los últimos asesinatos en dos cárceles del país, en Latacunga y Guayaquil, con un saldo total de 29 muertos y 66 heridos, puede cambiar totalmente la lógica del crimen en el país. [Ver más](#)



10 detenidos por el ataque a una policía en Guayaquil. Primicias

El Ministerio del Interior informó sobre la detención de 10 personas y tres menores de edad, vinculados al atentado contra la servidora policial Verónica Songor. El hecho ocurrió en la UPC de Prosperina, en Guayaquil. En la tarde del 9 de octubre, el ministro del Interior Juan Zapata informó sobre la detención de 10 personas, vinculadas al atentado contra la policía Verónica Songor. [Ver más](#)



Noticias relacionadas: [Primicias](#); [El Universo](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

<p>Una extranjera en Quito, sospechosa de asesinato. Expreso</p> <p>Nadie sabe el nombre de la colombiana. Pero, al escuchar de ella, los vecinos del barrio La Tola, en el Centro Histórico de Quito, tiemblan. Cierran las ventanas. Miran hacia otro lado. Se niegan a dar detalles de esa mujer delgada y bajita que la mañana del sábado le quitó la vida a Aníbal Cifuentes, un estibador del Mercado Central de 47 años. Ocurrió en una esquina. Justo donde se unen las calles Calixto y Chile. "Pensé que estaban jugando. Ella lo empujó. Galán (como conocían en ese sector a Cifuentes) se tambaleó un rato y cayó en la vereda. La colombiana lo había apuñalado en el corazón", narra un residente que prefiere mantenerse en reserva. Ver más</p>	
<p>Los problemas de seguridad fueron la tónica de los discursos por 202 años de Independencia de Guayaquil. Expreso</p> <p>La alcaldesa de Guayaquil, Cinthya Viteri, en su discurso por los 202 años de independencia de Guayaquil inició su intervención con fuertes cuestionamientos a las acciones del gobierno central en relación a seguridad. Viteri apuntó que "nunca antes las armas habían silenciado tantas vidas como en el año 2022" y que la ciudad está dispuesta a pelear como siempre pero primero demanda del Estado ecuatoriano que asigne los recursos necesarios para enfrentar la lucha contra la seguridad. Ver más</p> <p>Noticias relacionadas: El Telégrafo</p>	
<p>Guayaquil: Los cadáveres del motín ya fueron entregados. Expreso</p> <p>diferencia de masacres anteriores, la entrega de los cuerpos de los presos asesinados cruelmente en la Penitenciaría del Litoral el pasado 5 de octubre ya se realizó en su totalidad en menos de tres días. El año anterior demoraron meses para hacerlo. Así lo dio a conocer el equipo de Criminalística de la Policía Judicial, sin dar mayores detalles de lo ocurrido, la infraestructura queda ubicada en los exteriores de la morgue ubicada en la avenida Rodríguez Bonín, sur de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Policía herida en ataque murió, según el Presidente. La Hora</p> <p>La policía Verónica Mireya Songor Tapia, de 24 años de edad, habría fallecido. Así lo informó Guillermo Lasso, presidente de la República del Ecuador, en su intervención durante su discurso en la sesión solemne por los 202 años de Independencia de Guayaquil realizada la noche de este domingo 9 de octubre del 2022. Ver más</p>	
<p>Policía detuvo a presunto femicida en Manabí, El Telégrafo</p> <p>La Policía Nacional informó en su cuenta de Twitter sobre la detención de un presunto femicida en la localidad de Manta, provincia de Manabí. Tras su aprehensión, el sujeto fue puesto a órdenes de las autoridades competentes para que se desarrollen las diligencias correspondientes. La oportuna intervención de la Policía permitió la detención del acusado del presunto delito de femicidio. Ver más</p>	
<p>Investigan presuntos vínculos de Claudia Garzón con 'Fito' y 'JR'. Primicias</p> <p>Un documento de la Unidad de Inteligencia Penitenciaria (DGI), al que PRIMICIAS tuvo acceso, alerta sobre supuestas irregularidades de la excomisionada de Pacificación y Diálogo Penitenciario, Claudia Garzón. Según el reporte de la DGI, entidad que forma parte de la Policía Nacional, Garzón habría intentado ingresar a la cárcel regional del Guayas el 24 de septiembre. Ver más</p>	
<p>Alcaldesa Viteri: "Guayaquil está dispuesta a ir a la guerra". Primicias</p> <p>Durante su discurso por los 202 años de independencia de Guayaquil, la alcaldesa Cynthia Viteri denunció que la ciudad está amenazada por el crimen, las extorsiones y la delincuencia. En su tercera intervención como alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri dijo que la ciudad recuerda sus 202 años de independencia en un contexto de guerra y muertes violentas. "Ecuador está siendo engullido por una ola de delincuencia sin precedentes y Guayaquil está en la primera línea de esta guerra", dijo Viteri en la sesión solemne del 9 de octubre de 2022. Ver más</p>	
<p>Firma de seguridad detecta campaña de espionaje en Ecuador. Primicias</p> <p>El equipo de investigación de ESET Latinoamérica descubrió una campaña de espionaje dirigida a organizaciones de alto perfil en seis países, incluyendo Ecuador. Operación Pulpo Rojo fue el nombre de la campaña de espionaje detectada por la firma de ciberseguridad ESET en cinco países de América Latina y Estados Unidos. Según ESET, la actividad maliciosa se concentró principalmente en Ecuador, apuntando a organismos gubernamentales, organizaciones del sector de la salud y compañías privadas de distintas industrias. La firma no divulgó los nombres de las compañías infectadas por el ataque. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

@FFAAECUADOR

Sucumbíos Las FFAA ECUADOR realizando operaciones ribereñas de reconocimiento en el río #SanMiguel, decomisaron 02 tanques de 440 lit. de combustible. Al percatarse de la presencia militar el personal ocupante se da a la fuga dejando abandonada la embarcación tipo Canoa. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Sucumbios Las @FFAAECUADOR, realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en la #FronteraNorte, realizó el hallazgo en el recinto #Salinas 756 minas anti personales artesanales. [Ver más](#)



COYUNTURA

4,7 millones de ecuatorianos están afiliados a una organización política. El Comercio

Para los comicios de 2023 están empadronados 13,4 millones de ecuatorianos. De estos, un 36% de la población tiene una afiliación política. Dentro de estos datos 2,5 millones pertenecen a movimientos nacionales; 947 322 a movimientos provinciales, cantonales y parroquiales y 1 216 269 son afiliados a un partido político en el Ecuador. [Ver más](#)



Inicia el proceso para elegir a los miembros de los Consejos Nacionales de Igualdad. Expreso

El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social realizó la convocatoria para la conformación de la Comisión Ciudadana de Selección que llevará a cabo el proceso para la selección y designación de los consejeros principales y suplentes representantes de la sociedad civil ante los consejos nacionales para la Igualdad de Género, Intergeneracional, de Pueblos y Nacionalidades, de Discapacidades y de Movilidad Humana (CNI). [Ver más](#)



Comisión que investiga el crimen de María Belén Bernal planifica visita a escuela policial. Expreso

La Comisión legislativa ocasional que investiga el femicidio de la abogada María Belén Bernal espera poder hacer esta semana una visita in situ a la Escuela Superior de la Policía, en donde se habría producido el crimen. Según el cronograma aprobado por las integrantes de esta mesa, ese recorrido se hará el miércoles con el objetivo de recabar información sobre los protocolos de ingreso a las instalaciones de esa escuela de formación. [Ver más](#)



OPINIÓN

Tratados de DD.HH. vinculantes. Luis Gallegos Chiriboga. El Comercio

Hace algunos años, lideré una misión de las Naciones Unidas a la República Democrática del Congo, donde pude constatar un conflicto interno que ha causado millones de muertos, la más abyecta limpieza étnica y la violación masiva de mujeres como instrumento de guerra. Fue una experiencia que me conmovió, ya que las razones para este conflicto son la explotación de recursos minerales, necesarios para los celulares. Diría que son celulares teñidos de sangre de víctimas inocentes. [Ver más](#)



¡Váyanse calladitos! Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio

Los vocales suplentes salientes del Consejo Directivo del IESS debieran irse calladitos, cuando ni siquiera sus sectores, empleadores y trabajadores, se sienten representados y les han pedido que se vayan. Una vergüenza de delegados de sectores respetables, a los que ni siquiera rendían cuentas, que también han tenido su responsabilidad y que ojalá no repitan esos crasos errores y escojan bien a personas con probidad notoria. [Ver más](#)



Mesías y mezquinos. Arith Simon. El Comercio

Nos movemos en la idea de la existencia de "salvadores", poseedores de la verdad, de quienes tienen una suerte de llave que abre las puertas de lo mejor. Muchos viven en su búsqueda o añorando su presencia, con la idea del paraíso perdido, de situaciones engrandecidas en la memoria, donde todas





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

<p>las faltas, abusos y errores desaparecen, porque se piensa recuperar ese pasado idealizado cuando el mesías, o los allegados a él, regresen. Simplifican los problemas del pasado y del presente. Ver más</p>	
<p>Todo sí, menos la 6. Expreso. Roberto López</p> <p>La pregunta 6 de la consulta propone que “sea la Asamblea Nacional la que designe... a las autoridades que actualmente elige el CPCCS”. ¿Es en serio? ¿Van a permitir que la mayoría UNES-PSC-PKT nombre las autoridades de gobierno? ¿Les van a entregar el país en bandeja! ¿No son capaces de ver el peligro? Que “esa” Asamblea que acaba de intentar -una vez más- destituir al presidente por causales que no existen; que ha amnistiado a los incendiarios de la Contraloría y a quienes vandalizaron Quito... ¿nombre las autoridades? Pero... ¡qué peregrina idea! Y da igual si es “esa” o la que viene. Cada una es peor que otra. Ver más</p>	
<p>La Guerra Fría ha vuelto. Joschka Fischer. Expreso</p> <p>La guerra de Vladímir Putin en Ucrania es un intento de hacer retroceder el reloj al momento en que Rusia era una superpotencia que dominaba Europa del Este. Mas en lo que equivale a una tentativa de cambiar el resultado de la Guerra Fría, ha sobreestimado sus capacidades. Las realidades que se pueden apreciar en Ucrania han revelado que esta guerra, motivada por una nostalgia irracional por el régimen zarista, fue un grotesco error de cálculo. Aunque no sabemos cómo acabará o cuántas víctimas cobrará la guerra, está claro que Putin no logrará ganarla, ni en el campo de batalla ni en el ámbito internacional. Ver más</p>	
<p>Absurdistan College. Modesto Apolo. Expreso</p> <p>Recientemente leía en la prensa: “Asamblea Nacional rechaza Proyecto de Ley que combate el Narcotráfico con Ayuda de EE. UU.”. Resulta absurdo tal rechazo dado el altísimo grado de inseguridad en que vivimos a manos de la delincuencia nacional e internacional, relacionadas todas al narcotráfico. El colmo de los absurdos es que esos que impidieron el combate a la delincuencia con la ayuda internacional sean los que interpelan a ministros y subsecretarios de Estado, reclamando por la inseguridad ciudadana. Ver más</p>	
<p>Necesarias Reflexiones. Byron López. Expreso</p> <p>El femicidio de María Belén Bernal conmociona, indigna y causa estupor en todas las personas conscientes por la forma cobarde como se lo cometió y por haber acontecido en un establecimiento policial. El dolor que debe sentir la madre es explicable por su pérdida: una hija es irremplazable. Nadie discute estos sentimientos. Lo que no puede dejar de anotarse es que esta muerte haya servido para utilizarla, desafortunadamente, en un acto político, que no debió haber existido por motivo alguno. Era impropio que la madre de la occisa ponga una camiseta con la efigie de su hija, en momentos en los que se llevaban a cabo las exequias, en el cuerpo de la prefecta de Pichincha, que estaba presente en el acto. Ver más</p>	
<p>La historia corta y la historia larga de la inseguridad. Santiago Basabe. Primicias</p> <p>Como todo fenómeno social, la inseguridad se presta para diferentes lecturas sobre su evolución, causas, efectos y posibles políticas públicas de control. Dicho de otra forma, la inseguridad puede ser vista desde distintos marcos analíticos, todos respetables, en la medida en que existan argumentos racionales que los sustenten. Para hacer aún más complejo el tema, cualquier información estadística bajo la que se estudie la inseguridad captura solamente un segmento de la realidad, por lo que allí hay otro espacio en el que las diferencias entre las diversas interpretaciones pueden aflorar. Ver más</p>	
<p>La lucha anticorrupción es nuestra responsabilidad. María Paz. La hora</p> <p>Esta semana se celebró en Quito la 7ª Semana Regional de la Integridad, en el marco del proyecto bilateral de la GIZ Ecuador, Ecuador SinCero-Prevención de la Corrupción, Transparencia y Participación Ciudadana. El evento nos propuso, entre otros temas relevantes, la reflexión sobre la cooperación entre el sector público y el sector privado en la lucha contra la corrupción. Ver más</p>	
<p>Por quién doblan las campanas. Manuel Castro. La Hora</p> <p>Debe alertar a cada uno, pues ningún hombre es una isla, las muertes infames de rusos y ucranianos, por la sed de poder del zar Putin; las muertes espantosas en las cárceles ecuatorianas, los femicidios diarios, los asesinatos por delegación (sicariatos), el crimen organizado, pues como dice el poeta Jonh Donne (que inspiró el título de la novela de Hemingway 'Por quién doblan las campanas'): “No preguntes/ por quién doblan las campanas. / Doblan por ti”. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

<p>Ecuador necesita y reclama seguridad. Carta al editor. El Universo</p> <p>Nos preguntamos los ecuatorianos ¿qué hace el Gobierno respecto a los crímenes en las cárceles del país? Llego a la conclusión, basado en estudios de otros países, que la crisis carcelaria en Ecuador se basa en diferentes aspectos como es el abuso de la prisión preventiva, un mecanismo utilizado para precautelar la comparecencia de la persona que ha cometido un delito; pero ese mecanismo tan utilizado en nuestro sistema judicial es extremadamente mal aplicado por parte de las autoridades de control, y acorde a lo que se plantea se abusa de esta medida cautelar, por ende, existe una sobrepoblación carcelaria en el país donde están juntas o mezcladas personas que han cometido delitos menores con sicarios, narcotraficantes, violadores y delincuentes sumamente peligrosos. Ver más</p>	
<p>Escándalo por una conversación. Alberto Dahik Garzozi. El Universo</p> <p>Lamentablemente, la praxis política ecuatoriana, durante muchas décadas, ha sido la del más brutal canibalismo. El accionar político se ha caracterizado por fomentar odio y animadversión al gobierno de turno por parte de la oposición, y de satanizar a la oposición como actitud de los gobiernos. Esto deriva en rivalidades que generan rencores, divisiones, siempre dudas, y finalmente ausencia de diálogo y entendimientos, que impiden que el Ecuador tenga una agenda mínima de país como sí la han logrado países como Colombia o el Perú, a pesar de sus gobiernos hoy totalmente de izquierda, y como lo demostró más que ningún otro: Chile. Ver más</p>	
<p>El mayor suceso religioso del siglo XX. Alfonso Reece Dousedebés. El Universo</p> <p>El Concilio Vaticano II sin duda fue el acontecimiento religioso más importante del siglo XX. Lo fue porque el catolicismo constituye una gigantesca iglesia con más de mil millones de fieles, con relativa disciplina y unidad, y su estructura jerárquica puede suscitar un evento de enormes proporciones. Las otras grandes religiones tienen menos fieles, además no constituyen organizaciones que actúen con relativa uniformidad en pocos días. Entonces, la convocatoria del papa Juan XXIII a un Concilio Euménico, que el 11 de octubre de 1962 reunió a dos mil quinientos obispos católicos de todo el mundo, produjo una amplísima movilización. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>El presidente Guillermo Lasso en el parque centenario realizo la colocación de una ofrenda floral, por la conmemoración de los 202 años de independencia de Guayaquil. Ecuavisa 9-oct-2022 Nota referente TC</p>	
<p>Desfiles llenan de algarabía las calles de Guayaquil – Teleamazonas 9-oct-2022 Ver más</p>	
<p>¿Qué significa para Guayaquil y el país el 9 de octubre de 1820? – Teleamazonas 9-oct-2022 Ver más</p>	
<p>El Gobierno solicita información del viaje de siete asambleístas a Rusia – Teleamazonas 9-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Una UPC de socio vivienda fue baleada por dos delincuentes esta madrugada, los proyectiles impactaron a una oficial quien se encuentra en estado grave, fueron más de 16 disparos con armas de alto calibre. Teleamazonas 9-oct-2022</p>	
<p>Esta noche se realizará la sesión solemne por los 202 años de independencia de Guayaquil, contará con la presencia de las principales autoridades de Guayaquil y el presidente Guillermo Lasso y autoridades del Gobierno. Teleamazonas 9-oct-2022</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 10 de octubre 2022

<p>Operativo en el playón de la Marín en la ciudad de Quito, con el fin de reducir la inseguridad que existe en este sector – Teleamazonas 9-oct-2022</p>	<p>UN OPERATIVO ANTIDROGUEÑO EN ESTA LOCALIDAD EN EL CENTRO DE QUITO</p>
<p>Se an realizado varios cambios en los directores del SNAI, el presidente Lasso designó a cuatro directores del SNAI durante su periodo, personal policial y militar fueron los responsables de manejar este sistema que en la actualidad está en crisis. Ecuavisa 9-oct-2022</p>	<p>TELEVISTAZO TELEVISTAZO CAMBIOS DE DIRECTORES EN SNAI</p>
<p>Más de una tonelada de droga fue decomisada en Guayaquil, la droga estaba camuflada en contenedores que contenían calamares y cuyo destino era Bélgica. Ecuavisa 9-oct-2022</p>	<p>INFORMAN TRES BLOQUES CON HEROÍNA QUE TENDRAN COMO DESTINO BELGICA</p>
<p>Se realiza la detención de 10 adultos y 3 menores involucrados en el ataque de la UPC, donde resulto herido un oficial. Ecuavisa 9-oct-2022</p>	<p>TELEVISTAZO TELEVISTAZO TELEVISTAZO</p>
<p>Atacan con fusil a unidad de policía comunicatoria en la nueva Prosperina Guayaquil, hirieron gravemente a un oficial que prestaba sus servicios en esta unidad. El Ministro del Interior indico que se realizan los operativos correspondientes para detener a los responsables. Ecuavisa 9-oct-2022</p>	<p>TELEVISTAZO TELEVISTAZO TELEVISTAZO POLICÍA HERIDA DE BALA</p>